

町を作つてゐた。然し彼等は武を以て立つてゐるところのものを無視した政策そのものゝ罪である。みであつた。從つて、今日に於ては、何等植民的經營の跡をあの方に残してゐない。又遠羅國風土記によれば、寛永の頃には、日本人が遠羅に八千人ゐたと稱せらるゝに係らず、今日何等植民的企業の跡を見出することは出来ない。又安南に於てはツーラン、フェオの日本が、日本人橋が、日本たる人の形見なりと稱せらるゝ以外、何等の植民的經營の窺ひ知るべきものが残つてゐない。

之は日本人が農業を經營しなかつた必然の結果である。即ち彼等は、遂に何等の經營の窺ひ知るべくしてゐるが、今日では只だ僅かにフェオの日本人橋が、日本たる人の形見なりと稱せらるゝ以外、何等の植民的經營の窺ひ知るべきものが残つてゐない。

本町は今日の「留居地」の様なもので、當時の「南洋發展」は「日本本町」は作つたが、「日本本町」は作らなかつた。當時の日本本町は、日本人が農業を經營しなかつた必然の結果である。即ち彼等の「南洋發展」の中で、當時の「南洋發展」は「村」を抜きにした社会であつた。村は作らなかつた。當時の日本本町は、日本人の子孫を残すが如きは思ひもよらぬ運命に置かれた。

今から百餘年前、クロホードといふ人が「南洋史」を書いた。その中に「今から二百五十年前には農村を抜きにした「日本本町」には、南洋到るところに日本人が盛に代表せられた活動があつて、人類の社會的基礎たる農業を全然缺如してゐる。即ち「農業無視の植民」であつて、決して奪はる。但し鉄に依つて得たりでは、社會は成り立たない。社會の構成には先づ家庭が必要である。

更に彼等の南洋發展か、女を伴してしなかつた結果で、所謂農業に彼等の南洋發展か、女を伴しない男ばかりの植民は、ない男ばかりの植民であつたことが、大なる缺陷であつたことは、出来ない。希臘の古い書物に「農業に必要な第一要素は先づ善良なる妻を得ることである」と書いてある。此一事、既に彼等の南洋發展は農業植民の經營者として、その資格を缺いてゐたのである。

即ち女を伴はない彼等は、遂に「家」を成すことが出来なかつた。從つて嘉郷の念禁じ難く、日本に歸るものが多く、又殘留して命に置かれた。

今から百餘年前、クロホードといふ人が「南洋史」を書いた。そこなり、純然たる日本人の子孫を残すが如きは思ひもよらぬ運命に置かれた。

答。あなたの云わる通り子宮發育不全でもなさうですしそれかと云つて結婚されてゐるんですから、器械的障礙があらうとも思へません、それに慢性の宮発育不全でもなさうですしそれかと云つて結婚されてゐるんですから、器械的障礙があらうとも想像して申します。

からだを衰弱させる病があるとも考へられない、それは訴が無いから普通に動いておられるこ

間。二十二歳の夫婦、まだ無月經で從つて小供もありません、自分として子宮發育が不能全の様なことは無いと思ひます、體格中以上で時たま白色透明のものがむり位です。

ゼヒ月經催進剤が又は注射薬の名前を教へ下さい。又手術を行ふ様なことをしなければなりませんで、さうか御申あげます(八重子)

治療したら治る見込はあると思われる。(高岡)

後常に疼痛あり引締きいたみやます度々伯醫に診察を受け治療したるも治せず、指いた動かすと常に痛み、仕事に出たる位親指の動かすと常に痛み、仕事に出たる時、いたみ増が、此儘放つて良きや、如何なる治療を加へたら良いか?素人治療に針、きゅうなども用ひ候齊藤

答。これは最初の攝生が悪かつた爲めにそんなになつたものと思われる、凡て關節の病氣はいたみある間は動かさぬ事が治療の上に大切な事です、それ以後打棄つて置いてても悪くはないまい、できるなら本當に養生して治療したら治る見込はあると思われる。

人口問題と植民
農學博士 東郷實 (四)
革命運動に關係して捕へられて
る文武官市民全部 本年末まで
解放され 目下尙ほ戰闘を繼續し
てゐる者に對しては武器を納め
和解する爲何等かの諒解が行は
れる事傳へらる
革命亂の
關係者を釋放
衛生問答欄
同人會醫局

「劍」と「鍼」
鎮國以前には南洋到る處に、日本
本人の部落が出来てゐた。即ち
夫の巡禮者の一團百二名のものが
が、北米ニユーヨーク・イングランド
の一角に上陸して、合衆國の基
礎を造つた西暦の一六二〇年は
我國の元和六年であるが、その
時分は比律賓の馬尼刺だけでも
が熱帶水住に適しない譯ではな
い。
ある。劍に亞ぐに鍼を以てす
るが、植民の要諦であらねば
ならぬ。僅か百名餘りの巡禮者
が移住して北米合衆國の基礎を
作り始めた頃には、既に馬尼刺
でも、數千の日本人があたに
係を保らず、今日日本人の子弟がそ
の後を斷つてゐるのは、日本人
間。大正七年勞働中小指折りまげた
る爲めよく櫻筋を負傷し一寸ひく

人口問題と植民

庚子廿一

實

革命亂の
關係考

衛生問答欄

卷之三

りません、むづきで妊娠したのは本にも例が載つて居り、私は數人の子女があつて遂に月經を見た事の無い人を知つて居ります。【高岡】

Y. Kinjô
Cirurgião-Dentista
Rua Affonso Penna, 37
Tel. Cidade 6267—São Paulo



れ菓子店、アイスクリーム店、酒場として全伯國の第一流

即景氣の改善方工場上流家庭、上品で販賣もよく衛生的なる事第一等

۱۷

午後二時半より四時半迄

第三章、販賣

千後士詩卷之二十七詩卷之三及千後士詩卷之二十一詩卷之

壁床につぶりのソアード

御家奏重の御旌旗にはお詔へ向きの當所へ**日体人者吾**の御旌來をお持ち致

（二）「アーチーの死」の原因は、アーチーが自殺したのである。

IEIA NOITE Cinema Gratuito

Formosa, 10 e 10-A • Te'eph. Cidade 1215

諸農具器械一手販賣所

農具諸器械の御用なら

直輸入商 中矢商店

Sao Paulo

LICR & CIA.
Rua Alvares Penteado, 3 Caixa Postal, 44 S. Paulo

五コントス
福引券附大賣出

○十一月五日より十二月卅日迄

閑日漫筆(三)

伯國に於ける邦字二新聞が共に文藝記事を載せて呉れるのは全く有難い。此の上の欲を言ふならば、もう少し嚴選されでは如何に？

小説だつて全く素人臭いのが鼻をついて讀む氣がしないし、詩や歌だつて讀者から投書して來たからまあ載せて置いてやら何にもならない。

當事者の一考をわすらはしたものである。

時間が規則的に経過した丈だ、跡に残るのと、言つては、苦い幻滅ばかりだった。然し相變らず私に残つてゐるものは、藝術である、文藝である。文藝は私の前では宗教である。宗教の無い人生を考へるに堪へない様に、文藝の無い人生を考へるのは私に取つては極度の恐怖であり淋しさである。佛國のフロオベエルは死の前に「藝術もやはり空しい」と言つた。文藝も苦い幻滅か——私は知らない。

伯國　古い帽子

「何だつてそんなに古くさい帽子をながぶつてゐるんだい……？」
「僕の家内がね、僕が帽子を新調しながら、いつしょに外出しないつて云つたからさ……」

御月さん／秋月露子

童謡「お月さん」

三日月なりの御月さん
あなたは何して泣いてるの
遠い御空にピカピカ

印甸人は食人鬼

一　苦痛を訴へれば——女より弱

蘭西人は、ヒラニジュー島で頑健だ、男兒な、鐵（土人等が基督教徒等から得たので）を出會つた。彼は私達の方へ近寄つて、アントニオニ云ふもので、葡萄牙に居た事があり洗禮を受けた基督教徒である言語で云つた。マラカニア一族であるとは云へ、外國にゐた事が彼をして狴犴行を失ふに至らしめた、だから彼

光る稻妻怖いのか?
それとも星の御友達を
涙で呼んで居るのかね……
下界に磯住みの娘ちゃんよ
船妻怖くて泣くのもぢやない
月の家族の兎子が
餘り御餅を食べ過ぎて
御腹を痛めて苦しむが
それで母さんの月が
それを悲しんで泣くのよ

やめる日のうた子
耀

やみふせる吾が枕邊に
香へるは白きはなののみ
異國のはななれば名も知らず
灰色の黒き壁のみ
散葉の黄なるがしみて
や、古りしシイツはかなし
夕暮れのいま來らば
あ、またも故國を想はん

ペツシミスタの詩
黙想子

生命ながらへば
又笑ふこそもあらむか
倦きなき希望をたのみに
今日まで生きて來た身なれど
「明日は」 「明日は」
ひたすらに追ひ疲れ
今日はまことに我れにあり
此の先何ぞ希望に
生命ながらも身ぞ
逝きし日は、あまりに
苦しき事實を我れに教へぬ

待つておれば助け
やう、と彼に云つて
氣の毒な若者は頗る喜んでその計
を約束した。土人私達の會話を何も
いのだらうが、何といふも思つた、そして
去るや否や、一人を去るや否や、一人を
人等を呼び、犠牲してしまつた。
翌日私達はマン
さりに來たさ云ふ再び同村落に現れ
人等は私達を一軒
可哀相なアントニオ
焼焼臺の上にあるこにあるかさいて
示した。そして私持つて来てやう、そ
つて鎖を切る事が出来
、それから私達が印
を相手にして引留めて
に、海岸の叢木に身を
私等の舟の歸るのを
等は。モルビオン
した。
またある時はツ
の一人は、翌朝やすり
であつた、そして殊に
心が私達をさうさせた
した。銀治職人たる佛
を相手にして引留めて
のやうに心懃顧した。
救ふる云ふことは私達
レリーの「アラジン
アンド伯爵」に關する
のであるその第十九
べた模様を紹介する
ひたすらに追ひ疲れ
今日はまことに我れにあり
此の先何ぞ希望に
生命ながらも身ぞ
逝きし日は、あまりに
苦しき事實を我れに教へぬ

兎子(6)
いと嘲笑

世の夢の醒めはてし今日
最早明日は「走るまには
賢きに遇さぬ
あ!!かくて我れば
苦しきみなだなむ
むなしく夢を描るさだめなるか

ある月の夜に ふさ子

さんざしてかゞやく月の夜に
ひさり私は立つて居た
白い上衣も手も足も
皆銀色にかゞやいてゐる
そして見上づいた私の心は
大空を見上づいた私の心は
何日か同じ月の夜の
思ひ出にそんで居た
あゝ何日の私は船上だつた
かゞやかしの月光をあびつ、
思ひを深さ水底に走しらせて居た
あゝ又の日の私は異國の街で
月の真下をまよつて居た
あゝ何日の私は純るく乙女だつた
又の日の私は浮ついた輕々しい者だつた
そしてそして今よひの私は
美はしの月に心行くまで
さんびの聲を上げてあるのだ

雜 詠

イビラ 児玉正夫

雨晴れに一人緊く船打の音
集ふ小鳥巣振り稻の上
注ぎけり刈穂に雨のねたまくも
このごろは木の杓子も綿つみに
そぞろきて令娘の綿摘子に交りけり
綿つみ千々一サを誇るやへり途

る事が出来
た。
・ 祀を云ひ
通りにする
あた二人の四人に不意打を喰
達は然し、そして火縄銃の彈や、弓の箭
聞きはしな
かからしら疑は
て私達が村
番手近な隣
者をやつけ
シオカ粉を
の遺骸に
口實の下に
し捕ふ
見た。印甸
の家に伴ひ
の私達は
達を果れさ
あげて咲笑
の葡萄牙人
ピナンバー

地價が安くて、地權が確
實で、其の上地代拂込み
の容易なのは當殖民地の
三大特色です

位置はジュキア線
アレクリン驛で

車道全通—通全道車

南聖殖民地

驛より南西十キロ
メートルの場所

希望の方は左に御照會あ
らば明細書を送ります

代理人 小林 弘一郎
Caixa Postal, H
Rua Fagundes, 16 S. Paulo
同 古謝 將義
Largo 7 de Setembro, 15 Santos
同 赤嶺 新野 榮
Est. Cedro Linha Santos-Juquia

リオ醫科大學教授
ブルーノ・ロボ博士新著
「日本及ブラジル
に於ける日本人」

皆さん、この書を是非一冊お求めなさい。
ブラジル語を讀める方も、讀めない方も。
讀める方はブラジル人がどう日本人を見て居
かを知る爲に、讀めない方は周圍の外人をして讀
せる様に正當にして頂きたい。
日本入を正當にして頂きたい。
日本入を正當にして頂きたい。

正價(送料共) 金十ミル

取次所 伯刺西爾時報社
瀨木商店。中矢商店。遠藤商店

瀨木商店。中矢商店。遠藤商店

より十一月卅一日迄
末大賣出し
以上の大賣出に對し
直瀨
輸木
商
店

第一百九十六回 大石内蔵之助 半井桃水

「何とした事で御座んせうな」
『まだ年が行かぬゆゑ、耻かしいが先に立ち、そんな事も言ふので御座らう、ハ、ハ、ハ、』
「うんにや左様ではないのちや、主人の典膳様は、評判の色好み、お氣に入つた女があれば、直に側妻に引上げて、御寵愛な
いが、外の側妻の嫉を受けて、きつと毒害されるがな、現在典膳様の愛妾で、三年續いた者はない、高々一年か二年の間に、皆んな變死をするとの事で、典膳様の側妻になつたら祝に棺桶やれといふ、御城下での取沙汰、夫を小耳にはさんだ娘が、否といふのは道理千萬、己はもう喫驚して、早速お暇を願うた處、一旦奉公に上りげた者を申せば首にするぞ、取つても

殿様が鎮守祭りの、相撲へ出でるを幸ひ、娘お小夜を典膳様から、お歸しなされて下さるやう、直訴をすると覺悟きはめた『ナニ、御領主様へお小夜のことを、こなたは直訴さつしやるか』
『己もども殺されるか、首尾好く娘を助けるか、天道任せか』
蓮任せ、もうあの小夜に死別生きて居る心はない』
涙ながらき口説く。
小野寺幸右衛門は寂て居ながら、三人の様子も見、一々話を聞取つた。

Officina de Costura MARIA K. SHIBATA Alameda Glette, 73 S. Paulo	CLINICA DENTISTA NIPPO-BRASILEIRA	Dr. S. TAKAOKA <small>MEDICO E OPERADOR.</small> Fagundes, 8-S. Paulo
醫科 日伯齒科醫院 <small>セバッシンヨン</small> <small>モーラナントス</small> 村上眞市郎 <small>(上地旅館の隣り)</small>		診察 <small>トーレンツ</small> 高岡專太郎 <small>カイゴンセンタウ</small> <small>午後三時より</small> <small>臺市</small> <small>電話セントラル四二八〇</small> <small>福井一丁目八番街</small> <small>ボニータ街</small> <small>聖市九番(二階)</small>
御婦人、御子供方の 洋装は最近流行形に て迅速町噂に御仕立 致します。		

上覽角力の始まるのを、今よ運
しと待受けた。
午刻少し過ぎた頃、警蹕の聲
もろこも、領主松平豊前守の姿
は、正面棧敷の上段に現れた。
「お殿様が御出座になつた、も
う直き角力は始まりさうぢや、
あの下の段の、右手に座つて觀
座るのが、御家老の松平圖書棧
左手に鬼髮生したお人があらう
あれが喧しい評判の、稻毛成膳
様と言はつしやるのぢや」と一
同はさゝやいで居る。
猿山領の力士どもは、東方に
居並び、宮津舞鶴龜岡の力士は
西方に陣取つた。
西方に陣取つた。
やがて角力は始まつたが、東
西の力士ども、互に一勝一敗し
て、數十番を取進むまで、是は
と思ふ力士もなかつた。
忽ち土俵にあらはれた、東方
の音無瀬川は、西方の成相山、
普甲山を取つて投げたが、脆く
も三國山に突出された、代つて
出場した千年川は、三國山を破

他地方から當市へお出でになつて優雅な衣裳をお召しになつた方が云ふ婦人の方は、Rua da Liberdade, 86の Casa dos Vessículosをお訪ね願ひます。ボラヤ・リアンナ行、四十二番、二十六番、バイイゾ行、サントアマロ行等の電車が店前を通ります。

<p>右の印刷物を本會と邦人在留地へ對して御報告のあつた集団地へは夫々配付しましたが、まだ残部がありますから御希望の方は左の件々御記入御申込下さい。</p> <p>一、集團地名 二、代表者氏名 三、總家族數 四、總人員</p>	<p>蛇毒血精に就て</p> <p>毒蛇をブランクン研究所へ送れば蛇毒を精と交換して呉れますから見付け次第生捕つて送つて下さい。輸送箱、捕蛇繩は本會へ御申込になれば早速御送付します。</p> <p>大正十五年十一月十日</p> <p>在伯日本人同仁會 Dojip-kei</p> <p>Caixa Postal, 1167 S. Paulk</p>
---	--

● 河内丸

来年三月四日サントス發



TUDO!

眼鏡、寫眞機、
望遠鏡類一切
眼鏡類は醫師
指定通り御注
文に應じます

Casa Fotoptica

Rua São Bento, 55
Caixa Postal, 2030
S. Paulo

ます
りを願ひ
記の弊店
へお立寄

F. S. Hampshire

S. Paulo : Rua Álvares
Santos : Rua 15 de I

KANAGAWA

Sahira' de Santos en

◆ 詳細は上記代理店へ御照會を乞ふ

日本郵船會社の船は南阿經由日本及サントス間快速船で毎月定航をして居ります
各船共三等客の爲船室を改善し食事を精選大に優遇致して居ります

BANCO ESPECIE DE YOKOHAMA, LTD.
(THE YOKOHAMA SPECIE BANK, LTD.)

大坂商船會社

◎はわじ丸

日本ヨリ 同十一月十九日サントスへ發着
日本へ 同十一月廿三日サントス發
同廿六日リ オ港發

大 日伯間唯一の 政府定期船

◆詳細に左記く

Antunes dos Santos & C°.
São Paulo : - Rua Barão de Itapetininga, 39-41 A
Santos : - Rua do Commercio, 84
Wilson Sons & Co. Ltd.
Rio de Janeiro : - Av. Rio Branco, 37

ナハーベ在勤

莊 司 良 雄